

市政の窓



No.61

師走に思う

ことに安堵いたしました。

「光陰矢のごとし」とはよく言ったもので、本稿が今年最後となり、月日のたつのは本当に早いと実感しております。

先月の日照時間は、半年の半分程度とのことで、特に、週末にかけて雨が多く、「そうさ農業まつり」も残念ながら雨中での開催となりましたが、関係各位のご協力のおかげで、各催し物も無事行うことができました。まつりのフィナーレを飾るラッキーくじ付き紅白もち投げでは大いに盛り上がり、参加者は袋いっぱいのもちを手になされ、また、約300本の当たり券の当選者全員にプレゼントを手渡せた

図書館だより

休館日…3日(木)、毎週月曜日
 年末年始休館日…28日(月)～4日(月)
 祝日開館日…23日(水)

★決まりを守って利用しよう

図書館は、誰でも、無料で利用することができます。

だからこそ、誰もが気持ちよく利用するために、決まりがあります。

貸し出しの手続きをしてから持ち出す、期限までに返却する、資料は大切に扱う(落書きやアンダーラインをしない)、館内で通話をしない、職員の指示に従うなどの決まりを守り、みんなが快適に利用できるようにしましょう。

今月のイベント

★冬のおはなしを楽しむ会

大型絵本やパネルシアターなどで、楽しく過ごしましょう。

日時…12月19日(土) 14時～14時45分
 会場…八日市場公民館 1階市民ギャラリー
 対象…一人で静かに話を聞くことができる4歳から小学校3年生くらいまでの児童 ※参加無料

★12月のおはなし会

日時…毎週土曜日(19日を除く) 14時～約30分間
 会場…八日市場図書館

問 八日市場図書館 ☎73-3746 (17時まで)

今月上旬は、5日にJRE 東日本主催の「駅からハイキング」、翌6日には「第69回東総毎日駅伝大会」と、野外でのイベントが続きますので好天の下で開催できることを願っております。

さて、海外に目を転じて、先月、ミャンマーの総選挙では、アウン・サン・スー・チー氏率いる国民民主連盟(NLD)が圧勝し、約半世紀ぶりに民主化への扉が開かれようとしています。また、フランスのパリ市内で起きた同時多発テロは、エジプトのロシア旅客機墜落事故と同様、過激派組織イスラム国(IS)が関与しているとされ、関係諸国では依然として高い緊張状態が続いています。犠牲者の方々に對し哀悼の意を表するとともに、宗教や思想の対立による戦争行為が一日も早くなくなり、自由で平和な世界が訪れることを念願してやみません。

師走を迎え、これからクリスマスや忘年会などで、飲酒の機会も増えるかと思

いますが、昨年の交通事故発生件数のうち飲酒事故の割合では、匝瑳警察署管内が県内ワースト1とのこと。「飲酒運転を絶対に行わない、させない、許さない」を合言葉に、飲酒運転撲滅を目指し、汚名返上の努力をしてまいりますので、市民の皆さんのご理解とご協力をお願いいたします。

匝瑳市長 太田安規

文芸コーナー

短歌

小泉 泰清 推薦

色付きし柿の葉はらりはらり散り木下いつしか紅葉を敷きぬ

飯倉台 多部田佐智子

夕顔の大輪の花真白に夕暮の庭明るく見ゆる

椿 日色 和江

波の間の群青染むる保田の海はるかにけぶる岬の灯台

長谷 宇野とし子

空澄みて色とりどりに乱れ咲くコスモスの花秋風にゆらぐ

八日市場イ 川手 芳

窓越しに小雨に濡れる柿見つめ惑うことなくストーブを備う

山崎 依知川雅一

早朝の平和の像に見守られゴミ拾いせし人びとに汗

八日市場木 小川 一夫

子供らは選びし道を歩みたり老老介護の文字の目に留む

安久山 木下 昌子

川口 城司 推薦

頑丈の支柱にからみたるままに胡瓜の枯れて秋深みゆく

栢田 渡辺 重雄

小春日の続き気持も晴ればれし届きしプランターに植ゑる

野手 石田 秀子

晴れの朝も曇りのあさも雨蛙鳴きて元氣を告げるる如し

今泉 小川みさ子

澄み渡る五感を大空の静謐を語りて倦まずグライダー乗りは

栢田 石田 治

俳句

八木 佐久司 推薦

時雨るるや寄木細工の店明し
 八日市場八 大川 宣子

宮本の鐘

宮本を歩く

今年も年の瀬になり、市内の数か寺では、「除夜の鐘」が突かれることでしょう。

太平洋戦争の戦時中、全国の寺院から梵鐘(釣り鐘)や仏具などが武器生産のために供出されました。市内では、飯高寺と宮本(匠瑳地区)熊野神社の鐘だけが供出を免れました。

飯高寺の鐘は1639年に造られ、「匠瑳郡飯高教寺」とあって当時飯高村が匠瑳郡に



梵鐘に刻まれた銘文(『八日市場市史 上巻』より)

3年12月13日に造られ、これに關係した僧侶と神官6人の名前などが刻まれています。その中心となった丸子胤宣は紀州系の家系の人物とみられますが、詳しいことは分かっていません。現在宮本区に寺院はありませんが、当時は神と仏が一体になった「神仏習合」思想の下に、神社に隣接し寺院が

属していたことが分かることも、供出せずに済んだ当時の住職の苦勞話を伝え聞いたことがあります。

宮本の熊野神社は、806年にまつられたと伝わり、匠瑳南条莊12郷の総鎮守だったともいわれています。平安から鎌倉時代にかけて、市内の南部地域が「匠瑳南条莊」と呼ばれる紀州(和歌山県)熊野三山神社の莊園でした。

梵鐘は南北朝時代・1335

存在しました。境内の石灯籠などから「王子山光明院安立寺」が確認でき、1825年の年号が見られるので、その後には廃寺となったのでしょうか。

1915(大正4)年11月2日付「千葉毎日新聞」に、この梵鐘の国宝指定を申請したことが報じられています。記事によると、梵鐘は1908(明治41)年に同神社の貴重品として千葉県に登録され、今回神社関係者の総意で県を通じて内務省に申請された、とあります。その結果を伝える記事は見つかりませんが、

この申請から42年後の1957(昭和32)年に、旧八日市場市で最初の千葉県指定文化財になりました。

熊野神社の梵鐘は現在収蔵庫に保管され、目に触れることはありません。660年ほど前に造られた梵鐘は、宮本の地が「下総国匠瑳南条莊」の中心だったことを裏付けるものとなっています。

(市文化財審議会委員・依知川雅一)

秘書課広報広聴班

☎73・0080

力作 募集中

あて先：匠瑳市秘書課広報広聴班

〒289-1219

匠瑳市八日市場八793番地2

☎73・0080 FAX72・1114

荒畑は子等の陣地や鯛雲
少年のすこし依固地に竜の玉
湖の錦をたたむ夕紅葉
酒飲みの話しは長し小六月
霜月や学童保育夕灯り
冷やかや角のつぶれし鯨尺
秋夕日真赤なりけり沼の底

横須賀 吉野 ヨシ
内山 椿 和枝
八辺 依知川きよ
長谷 宇野とし子
八日市場口 高安せい子
登戸 伊藤 さく
上谷中 太田三樹夫

川口 城司 推薦

秋昼寝亡夫黙って立ち居りぬ
秋霖や点滴遅々と夜もすがら
台風の家を揺するは浮く如し

栢田 伊藤 定子
栢田 櫻井富実雄
野手 佐藤 晃子

川柳 鈴木 十世志 推薦

あれこれと気ばかりあせる年の暮れ
賀状出し門松飾りあとおせち
紅葉も師走を待って散り始め
手酌酒孫が主役の大晦日
スーパ一の隅に師走の募金箱
宅配の御節で師走切り抜ける
ガードマン師走の風へ仁王立ち
歳末の賑わい遠く過疎の村

八日市場ホ 大木波津恵
堀川 勝又 康之
横須賀 鈴木 春子
飯高 松野 敏昭
八日市場ホ 菱木 静枝
飯高 林 サグ子
木積 佐久間美智子
東小笹 江波戸京子

川口 城司 推薦

栢田 石田 津